

Escala Crítica/Columna diaria

*Sólo los mandatarios del PAN se abstienen; apoyan Morena y PRI *Respaldar “sin titubeos”, pide Adán Augusto; compromiso castrense

*Cambios en los medios públicos estatales; rinde protesta José Chablé

Víctor M. Sámano Labastida

CON SUS DIFERENCIAS, prácticamente todos los gobernadores estatales manifestaron su apoyo a la integración de una Guardia Nacional. Los matices ocurren en torno al mando civil o militar de la nueva corporación. Ayer, en ocasión de celebrarse el 106 aniversario de la creación del Ejército Mexicano, el gobernador de Tabasco, Adán Augusto López (Morena) hizo un llamado para apoyar “al comandante supremo de las Fuerzas Armadas, Andrés Manuel López Obrador” y respaldar “sin titubeos” la participación militar en la GN porque “tiene que seguir siendo garante de la estabilidad y el orden en el país”.

En ese mismo acto, el Comandante de la 30 Zona Militar, Pedro Escalera Cobián, sostuvo que el Ejército, Fuerza Aérea y Armada de México acatan el orden humano, social, jurídico, institucional y constitucional. “México –insistió- cuenta con un Ejército dinámico, capacitado, moderno, inteligente, respetuoso, ético, incansable y consistente de su mayúscula y sensible responsabilidad”.

Los otros dos gobernadores de Morena, Rutilio Escandón Cadenas, y de Veracruz, Cuitláhuac García Jiménez, han respaldado en diversas ocasiones la propuesta del presidente López Obrador.

Como se sabe, el tema ha sido debatido con intensidad, y el propio López Obrador lamentó que sus opositores obstaculizaran su plan nacional de paz y seguridad.

UNOS SI, OTROS QUIÉN SABE

LOS TRECE gobernadores surgidos del PRI –uno de ellos interino-, respaldaron la integración de la Guardia Nacional conforme a la propuesta de López Obrador. Un día antes de la votación en el Senado, once de ellos se reunieron con los secretarios de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval, y de Marina José Rafael Ojeda Durán, así como los titulares de Seguridad Pública y Protección Ciudadana, Alfonso Durazo, y de la Consejería Jurídica de la Presidencia, Julio Scherer Ibarra.

Quienes fueron a la cita y pidieron a los senadores del tricolor votar a favor del dictamen sobre el nuevo cuerpo de combate a la delincuencia fueron los mandatarios de Campeche, Alejandro Moreno; Colima, José Ignacio Peralta; Guerrero, Héctor Astudillo; Hidalgo, Omar Fayad; Tlaxcala, Marco Antonio Mena; San Luis Potosí, Juan Manuel Carreras y Zacatecas, Alejandro Tello. Así también Alfredo del Mazo, del estado de México; Quirino Ordaz, de Sinaloa; Alejandro Murat, de Oaxaca; Miguel Ángel Riquelme, de Coahuila. Sólo faltó Claudia Pavlovich, de Sonora, por estar fuera del país, y el interino de Puebla, Guillermo Pacheco.

Dijo Ordaz, de Sinaloa: “Nosotros somos los que estamos en tierra, en el terreno y estamos recibiendo realmente los problemas de inseguridad” por eso “es muy importante el fortalecimiento de la seguridad con la creación de la Guardia Nacional”. Más o menos en ese sentido fue el argumento de los gobernadores del tricolor.

Los mandatarios emanados del PAN decidieron actuar de manera distinta y dejaron “en libertad” a su dirigencia nacional y a los coordinadores legislativos, negociar los términos de la integración y mando de la Guardia Nacional.

Este instituto cuenta con diez ejecutivos estatales, de los cuales nueve están integrados en la denominada Asamblea Nacional de Gobernadores (GOAN) Allí están los gobernadores: Aguascalientes, Martín Orozco; Baja California Sur, Carlos Mendoza; Durango, José Rosas; Guanajuato, Diego Sinhué; Nayarit, Antonio Echavarría; Querétaro, Francisco Domínguez; Quintana Roo, Carlos Joaquín (alianza con PRD); Tamaulipas, Francisco García; y Yucatán, Mauricio Vila.

Otro mandatario panista, el de Chihuahua, Javier Corral, insistió en una Guardia Nacional con mando civil.

Se afirma que la posición del PAN está más relacionada con un hecho político partidista que con una preocupación civil: el hecho de que Morena haya acordado con el PRI la designación del mandatario interino en Puebla, y no con el PAN. Se anota que fue Felipe Calderón quien incorporó a los militares a la llamada “guerra contra el narco”.

El oaxaqueño Murat, del PRI, había zanjado la discusión en torno al mando militar o civil: “El tema es muy claro, hoy el jefe de las fuerzas armadas es el Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador y en los estados son los gobernadores”.

MEDIOS PÚBLICOS

EL PERIODISTA José del Carmen Chablé Ruiz rindió protesta ayer como director de la Comisión de Radio y Televisión de Tabasco, organismo desconcentrado de la administración estatal bajo cuya jurisdicción se encuentran TVT y Radio Tabasco (AM y FM). Por instrucciones del gobernador Adán Augusto López Hernández encabezó el acto el secretario de Gobierno, Marcos Rosendo Medina, quien agradeció el desempeño del también periodista Fernando

Vázquez Rosas, en el cargo desde el 3 de abril del 2018.

La CORAT fue fundada en 1983, durante la administración de Enrique González Pedrero, en una época de auge de los sistemas estatales de radio y televisión, así como de los medios comunitarios. El Canal 7 de TV inicia el primero de septiembre de aquel año con la transmisión del informe de gobierno. La red de radiodifusión de este organismo se integró inicialmente con una estación en Frecuencia Modulada y siete repetidoras, así como una en Amplitud Modulada y tres repetidoras.

Inicialmente estuvo adscrita a la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas; en 1989 pasa a integrarse al Instituto de Cultura. Posteriormente opera como organismo desconcentrado.

Hay que recordar que a nivel federal, el gobierno de Andrés Manuel López Obrador decidió establecer un Sistema Público de Radio y Televisión, al frente del cual se encuentra el periodista Jenaro Villamil Rodríguez. (vmsamano@hotmail.com)